



# 上中だより

～あじみこし～



＝第4号＝

令和6年7月18日

練馬区立上石神井中学校

校長 平野 茂

7月の色：砒青磁

あいさつ じかんを守る みだしなみ ことば遣い しせい

## 「1学期のご協力ありがとうございました」

**明**日の終業式で1学期が終了します。保護者の皆様のご協力ありがとうございました。昨年のこの号では新型コロナウイルスの位置付けが2類から5類に変わり、様々な活動が再開されつつありますと書いていましたが、今では感染の心配に関しては意識することのない学校生活を送っています。ただし、感染症がなくなったわけではありませんので、with コロナと言うように手洗い・うがい・咳エチケット・必要に応じたマスクの着用・換気等は、意識せずともできるように指導を行っていきます。また、コロナ禍で様々な活動が中断された3年間で変化したものもあり、コロナ禍前に戻すのが難しいものもあります。これを見直すよい機会と捉えて改善を図っています。

1 学期を振り返ると、2・3年生260名、新入生133名を迎えて生徒数393名で、令和6年度がスタートしました。大きな行事では、修学旅行(5月24日～26日)、運動会(6月1日)を実施しました。どちらの行事も雨天が心配されましたが、雨に降られることなく行うことができました。特に、運動会では天気予報は雨でしたので、延期の準備もしていたのですが、当日は雨が降らず、前日までの雨による校庭の状況も悪くはなかったため、予定どおりに進めることができました。修学旅行は飛行機で長崎に行って参りました。平和祈念像の前でセレモニーを行うことができ、3年生が取り組んできた平和教育の大きな区切りを付けることができました。

2 学期は始まるとすぐに2年生が職場体験(9月4日～6日)を3日間実施します。昨年度までは2日間でしたが体験の機会を増やし、働くことについて少しでも考えを深められるように1日多く設定をしました。地域の様々な事業所にご協力をいただき感謝に堪えません。

明日の終業式では、働くことについて少し、生徒に伝えようと思っています。

**私**はジブリの映画の中では、「魔女の宅急便」が好きです。知っている方も多いと思いますが、もう35年も前の作品ですので簡単に紹介します。魔法使いの決まりで、魔法使い見習いの13歳になった少女キキが親元を離れて、知らない街に行き1年間修業をするところから始まります。知らない街ですから、誰も頼れる人はいません。住むところを自分で探さねばならず、何よりも生活するために仕事を自分で見つけなければなりません。キキは自分ができることは、ホウキに乗って空を飛ぶことしかありませんので、荷物を届ける仕事を始めることにします。キキの姿を通して働くことについていろいろと考えさせられます。生きるためには働かなければならないこと、自分のできることを生かすこと、誠実に頑張っていれば他人から認められ助けってもらえること等々、そして仕事に誇りをもち、お金はその対価としていただくものであることを教えてくれます。たびたびテレビで放映されるようですので未見の方は、一度ご覧ください。

**そ**してもう一つ、トニ・モリスン(Toni Morrison 1931-2019)はノーベル文学賞を受賞している優れたアメリカの黒人女性作家です。彼女の家は貧しく、おそらく中学校くらいから放課後はよその家のお手伝いをしてお金を稼いでいました。ある雑誌のエッセイで働くことについて、こんなことを書いていました。ある日、彼女は父から働くことについて話をされて、彼女が理解したことを次の4つにまとめました。1. どんな仕事であっても、それをよくやること — 雇い主のためではなく、自分のために。2. 仕事を作るのはあなた自身である。仕事があな自身を作るのではない。3. あなたの本当の生活は、私たち家族と一緒にある。4. 人

はしている仕事で判断されるのではない。それ以来、彼女は天才や愚か者、機知に富んだ人や鈍い人、心の広い人や狭い人など、様々な人のために働きました。いろいろな仕事を経験しましたが、彼女の父との会話以来、している仕事を自分の尺度と考えたことは一度もなく、家庭

の価値よりも仕事を上に置いたことはありません。

**各** 学年でキャリア教育に取り組んでいます。様々な考えに触れて、働くことについて考えを深めてほしいと願っています。

## 夏休みの連絡について

7月20(土)からは楽しい夏休みが始まります。生徒一人一人が安全で充実した夏休みを過ごせるよう願っています。夏休みのしおりもぜひ、お読みください。

夏休み期間中に生徒が深刻な悩みを一人で抱え込んでしまう心配があることから、いつでもどんなことでも安心して相談できる環境を整えています。本校のホームページに相談先の案内を載せています。ご家庭でもご理解、ご協力いただきますよう、お願いいたします。

### 学校から各ご家庭との連携について

三者面談では日程調整等ありがとうございました。学校からは1学期を終えてお子様の頑張った点や課題をお話いたします。ご家庭からはご家庭でのお子様の様子や相談等がございましたらお話しいただくようお願いいたします。

夏休み期間中に担任または学年の担当教員からご家庭に連絡を取る場合もごございますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

### 安全について

夏休みは普段の学校生活から離れ、学校外での体験活動などができる貴重な期間です。充実したものとするために安全についてご家庭でもご指導ください。

- 1 早起き・早寝や適切な食事の摂取、動画サイトの視聴やオンラインゲーム、SNS等の長時間の利用による健全な

生活への悪影響など、生活のリズムを崩さず自立的に生活することができるようご指導ください。

- 2 水難事故の防止については、特に河川における事故が増えていますので、ライフジャケット等の補助具の着用、また、ゲリラ豪雨など急な増水の危険性についてご家庭でもお話しください。
- 3 交通安全については、信号のない交差点をはじめ、道路の正しい横断の仕方や飛び出しの禁止等、「自転車安全利用五則」について学校で指導をしています。令和5年4月1日から改正道路交通法の施行により、全ての自転車利用者に対する乗車用ヘルメット着用が努力義務化されていますので、ご家庭でも着用にご協力をお願いいたします。
- 4 土曜授業公開日に情報モラルの授業でも学習しましたが、SNSやインターネットの出会い系サイト等に関わる性被害、誘拐、恐喝、傷害、振り込め詐欺等の犯罪に巻き込まれないよう、ご家庭でもご指導ください。
- 5 犯罪による被害を防止するため、安全が脅かされることが推測される場合には直ちに警察に通報して助けを求めることは大切です。

### 夏休み期間中の学校への連絡・相談等について

- 1 土・日・祝を除く平日の午前8時15分から午後4時45分までは、日直がおり

ますので電話等で連絡がつきます。部活動の活動中は上記の時間外でも顧問がおりますので連絡がつきます。

- 三者面談や部活動等の欠席等の連絡は、夏休み期間でも sigfy を通じて連絡ができます。部活動等で校外の活動時の連絡は、担当の教員がお伝えする連絡方法でお願いいたします。

- 土・日・祝及び学校閉庁日【8月9日(金)～18日(日)】での緊急連絡は Google フォームの連絡窓口をご活用ください。必要に応じて教員が電話連絡等をいたします。

URL: <https://bit.ly/4d2BP+U>

QR コード



## 保護者アンケートのお願い

7月16日に保護者アンケート(学校評価アンケート)を、sigfyを通じて配信いたしました。毎年前期(7月)と後期(12月)に分けて実施しています。皆様からの意見を頂戴して教育活動の改善を図って参ります。

ここ数年回答率が下がり、50%を下回っております。sigfyのお知らせから、すぐに回答用の Google フォームに入る事ができますので、ぜひ、ご協力ください。

## お知らせ

### ホームページに募集のお知らせを掲載しています

ホームページの「募集のお知らせ」に、学校に送られてくるたくさんの応募の案内を載せています。興味があるものがあれば、ぜひ、応募してみてください。すでに50本以上が掲載されています。学校を通じて申し

込むものもありますので、その際は担任に問い合わせてください。

### ホームページは夏休み期間中も随時更新しています

夏休み期間中も随時更新しています。お知らせや進路情報等も更新していきますので、夏休み期間中も閲覧をお願いします。

## 各学年より



### 【1年生】

19日からのイングリッシュキャンプに備え、丁寧に確認してきました。生徒たちは、クラスの仲間や友達と出かけること、英会話のこと等、楽しみを隠し切れない様子です。入学式をつい先日終えたように思っていました。気付けば終業式です。4月当初

は初めてのことに戸惑い、不安に思ったことも多かったと思いますが、一人一人がよく考え、学習面・生活面・部活動面で成長することができました。たくましく歩みを進める一年生にこれからも期待しています。2学期も元気に登校しましょう。

### 【2年生】

キャリア教育の取り組みとして、9月4～6日の三日間、職場体験に行きます。生徒たちは仕事内容や自己紹介カードの作成に悪戦苦闘しながら準備を進めています。また、16日(火)には事前訪問をしました。緊

張した様子で出発した生徒も、帰校すると安堵の表情を浮かべていました。職場体験は、2学期の始業式の二日後にはスタートです。夏休みを使って、準備を進めていきましょう。

### 【3年生】

修学旅行、運動会と大きな行事が終わり、進路について真剣に考え始める時期となりました。先日の学級委員会では、それぞれ進む道は違っても、互いに励まし合い、「受験は団体戦」で乗り切ろうと話しました。これまでの学校生活同様、クラスの枠にと

らわれず、進路も学年全員で取り組み、目標を達成してほしいと願っています。今年の夏休みは学習が中心になりますが、部活動の都大会、地区祭の準備、文化発表会「平和のセレモニー」の取組、海外派遣発表等、それぞれの場で懸命に取り組む姿が見られることを嬉しく思っています。

### 【表彰】

ソフトテニス部 練馬区中学校総合体育大会 第5位 (鶴見・呉羽ペア)  
柔道部 都中学校第3ブロック体重別柔道選手権大会 優勝 (中野 陸)  
都中学校第3ブロック体重別柔道選手権大会 優勝 (木下琥太郎)  
都中学校第3ブロック体重別柔道選手権大会 優勝 (石倉 旦)  
都中学校第3ブロック体重別柔道選手権大会 優勝 (加納季楓)  
都中学校第3ブロック体重別柔道選手権大会 優勝 (陳 之西)  
都中学校第3ブロック体重別柔道選手権大会 優勝 (中山哲浩)  
都中学校第3ブロック対抗柔道大会 第2位 (男子団体)



## ふくつぶ (副校長のつぶやき)

今回から副校長の渡邊あづさがコーナーを設けることになりました。タイトルは「ふくつぶ」です。ふくは副校長から、「福」にもかけています。つぶは私のちょっとしたお話=つぶ(小さい)です。よろしくお願いします。

4月に赴任して以来、あっという間に時間は流れ、終業式を迎えます。職員室にすることが多い私ですが、生徒の皆さんの声が響く休み時間は、学校で働いているという実感がわく瞬間です。

さて、44日間の夏休みになりますが、皆さんはどんなことを計画していますか。3年生は塾の夏期講習など、学習に使う時間が多くなりますか。世界では、4年に一度の平和の祭典「パリ\_オリンピック・パラリンピック」が開催されます。中学生は忙しくて、のんびり観戦する時間はないかもしれません。でも、一息つくような時には、ぜひ、観てください

いね♪

皆さんは、オリンピック・パラリンピ



ックといえば、何を思い浮かべますか。競技や選手のこと、開催地のこと、その食事や歴史のこと、人によって違うと思いますが、私は、「聖火」です。ギリシャのオリンピアにある聖火は、常に灯っているわけではありません。古代オリンピア競技場と神殿の遺跡で儀式が行われ、太陽の光を集めて採火されます。その後、開催地に送られ、多くの人がその聖火をつなぎながら開催地を巡ります。2020(2021開催)東京オリンピック・パラリンピックの聖火も約120日間をかけ、日本全国を巡り、東京に戻って

きました。聖火を運んだ「トーチ」は持ち手の長さや重さ、細部まで何度も微調整をして完成したものでした。上から見ると「さくら」の形になっています。練馬区出身のトーチランナーがいらっしやいましたので、もしかしたら、大会終了後、見せてもらったり持ったりした人がいたかもしれませんね。私は、ガラス越しに見ることができました。

こうしてオリンピックひとつをとっても、それぞれの捉え方があります。みなさんはどんなことに興味がありますか。

私は、この夏、聖火が競技場に灯る開会式から、約20日に渡り、32競技329種目の競技に挑む選手たちを応援したいと思っています。



## 《9月の予定》

2日(月)	始業式	
4日(水)	職員会議	2年生 職場体験
5日(木)		
6日(金)		
9日(月)	学校朝会	
11日(水)	区教委訪問指導	
12日(木)	学校保健委員会	
14日(土)	土曜授業	
19日(木)	中間考査	
20日(金)	中間考査	
21日(土)	連合陸上	
24日(火)	教育実習始	
27日(金)	前期まとめ	
28日(土)	英語学芸会	
すでに始まっていますが、2学期からは、文化発表会(合唱コンクール)に向けた本格的な取り組みが始まります。夏休みの間に歌詞を覚えていきましょう。		

